

PROGRAMMINFORMATION

MITTELDEUTSCHER RUNDFUNK

Anstalt des öffentlichen Rechts

HA KOMMUNIKATION

Kantstraße 71 - 73

04275 Leipzig

Postanschrift 04360 Leipzig

FON +49.(0)341.300-6478

FAX +49.(0)341.300-6475

www.mdr.de

Änderungen und Ergänzungen zur 23. Programmwoche

MDR FERNSEHEN

Samstag, 01. Juni 2024

Bitte Sendung ergänzen:

13:15 **Hannah goes wild (1/2)**    
 Abenteuer Artenschutz
 Film von Anna Maria Behrends

Leipzig, 25.04.2024

Seiten: 5

Die junge Tierärztin Hannah Emde ist unterwegs in Namibia: Artenschutz, Abenteuer und persönlicher Einsatz stehen im Mittelpunkt des Zweiteilers "Hannah goes wild". Tagelang begleitet Hannah Emde die Tierschützer*innen an verschiedene Orte und darf als Tierärztin bei mehreren Organisationen mithelfen.

Hannah Emde, Jahrgang 1992, ist Tierärztin und Artenschützerin aus Leidenschaft. Seit Jahren ist sie mit den Regenwäldern dieser Welt vertraut.

Namibia hat nicht nur seltene Tierarten zu bieten, sondern auch mit einigen der zentralen Tier- und Umweltprobleme wie Artensterben, Klimawandel, Wilderei und dem Konflikt zwischen Tieren und Menschen um Lebensraum zu kämpfen.

Im ersten Teil trifft Hannah Emde berühmte Artenschützer*innen, die sich leidenschaftlich für das Leben von gefährdeten Geparden und Elefanten einsetzen. Die Tierärztin Maaike de Schepper führt gemeinsam mit Hannah einen Gesundheitscheck an Geparden durch, die im großen Naturreservat von N/a'an ku sê leben. Die Gründerin des Reservats, Marlice van Vuuren, durchstreift mit ihr das Schutzgebiet auf der Suche nach Wildtieren. Und der weltweit führende Elefanten-Tracker Hendrick

Munembome führt sie auf die Spuren der Wüstenelefanten.

(NDR)

Samstag, 01. Juni 2024

Bitte Sonderzeichen "AD" ergänzen:

20:15 Starnacht am Neusiedler See **HD** **CC** **UT** **AD**
Präsentiert von Barbara Schöneberger & Hans Sigl

Sonntag, 02. Juni 2024

Bitte Sendung ergänzen:

09:30 Hannah goes wild (2/2) **HD** **CC** **UT**
Die Letzten ihrer Art
Film von Anna Maria Behrends

Die junge Tierärztin Hannah Emde, Jahrgang 1992, ist unterwegs in Namibia: Artenschutz, Abenteuer und persönlicher Einsatz stehen im Mittelpunkt des Zweiteilers "Hannah goes wild". Hannah trifft in Namibia unterschiedlichste Menschen, die sich zeitlebens für das Leben von Elefanten, Nashörnern, Geparden und anderen Arten einsetzen und die Natur schützen wollen. Tagelang begleitet sie die Tierschützer*innen an verschiedene Orte und darf als Tierärztin bei mehreren Organisationen mithelfen.

Hannah Emde, Namensgeberin der Serie, ist Artenschützerin aus Leidenschaft. Sie ist seit Jahren mit den Regenwäldern dieser Welt vertraut und hat bereits über das Leben von Nebelpardern und Orang-Utans auf Borneo, Großpapageien in Guatemala und Lemuren auf Madagaskar geforscht.

Namibia hat nicht nur seltene Tierarten zu bieten, sondern mit einigen der zentralen Tier- und Umweltprobleme zu kämpfen wie Artensterben, Klimawandel, Wilderei und dem Konflikt zwischen Tieren und Menschen um Lebensraum.

Im zweiten Teil begegnet Hannah den aussterbenden Spitzmaulnashörnern und begleitet ein Nashorn-Tracking-Team bei ihrer harten Arbeit zum Schutz dieser Tiere. Außerdem geht sie dem Sinn und Unsinn der Trophäenjagd nach und beleuchtet das Thema auf vielen Ebenen: Sie spricht mit Einheimischen, aber auch mit kommerziellen Trophäenjäger*innen.

(NDR)

Sonntag, 02. Juni 2024

Bitte Sendung ergänzen:

13:55 **Deutschlands schönste Welterbe** HD  UT 

Sonntag, 02. Juni 2024

Bitte Sendung ergänzen:

22:00 **MDR Zeitreise** HD  UT 
Kippa, Klassenkampf und Culture Clash
Jüdisch-Sein in Ostdeutschland

Wie geht das denn: Jüdisch sein in Ostdeutschland? Eine Frage, die sich seit 1945 viele Menschen gestellt haben. Die Antwort war meist nicht leicht. Die "MDR Zeitreise" trifft Menschen aus verschiedenen Generationen: Menschen, deren Eltern und Großeltern nach dem Krieg in der DDR Fuß fassen wollten und die, die heute lebendiges jüdisches Leben etablieren.

Wie er: Akiva Weingarten, ursprünglich in New York geboren, seit kurzem in Dresden Rabbi einer jüdischen Gemeinde, die Aussteigern aus der jüdischen ultra-orthodoxen Szene Anschluss bietet.

Alle haben eins zu bewältigen: das Erbe der Umbrüche, Veränderungen und Jahre voller Schwierigkeiten.

Die "MDR Zeitreise" verbindet die Lebenswelten mit einem Blick zurück. In eine Zeit, in der jüdische Gemeinden von der Staatsicherheit bespitzelt worden und die jüdischen Gemeinden immer kleiner wurden. Dazwischen die Menschen: mit ihren Bedürfnissen, Unsicherheiten und dem weiterhin schwelenden Antisemitismus.

Montag, 03. Juni 2024

Bitte Unterzeile ergänzen:

00:45 **Das Blaue vom Himmel** HD  UT 
Spielfilm Deutschland 2012

Donnerstag, 06. Juni 2024

Bitte Presstext ergänzen:

19:50

Außenseiter Spitzenreiter    

gesucht und gefunden von Madeleine Wehle

Moderatorin Madeleine Wehle besucht in Chemnitz eine besondere Sportlergruppe: Die Riege der Silberrücken. Das sind Sportlerinnen und Sportler, die auch im betagten Alter nicht vor herausfordernden Turnübungen zurückschrecken. Vor der Kamera versucht der 81-jährige Karl-Heinz Klinger eine Sensation: Die Riesenfelge am Reck und zusätzlich als Abgang einen gestreckten Salto. Sollte er dies schaffen, wäre er vermutlich der einzige Sportler in diesem Alter, dem eine solche Übung noch gelingt.

Außerdem besucht das Team einen Sammler von Pebe und Formo - das Lego des Ostens. Jörg Haeßler aus Weimar besitzt die vollständigste Sammlung an Bausteinen und Baukästen der DDR. Zum Fundus gehören unter anderem ein übergroßes Modell des Pariser Flughafens, aber auch vom damaligen Entwickler Wolfgang Schulz kreierte Prototypen, die es wegen der Wende nicht mehr zur Serienreife und in die Geschäfte schafften.

Seit über 50 Jahren beantwortet Außenseiter Spitzenreiter skurrile und außergewöhnliche Fragen der Zuschauer. Die Sendung porträtiert Menschen mit besonderer Begabung oder abgefahrenen Hobbys, mit schrägen Erfindungen und ungewöhnlichem Wissen.

Hinweise oder Infos über Außenseiter, die das Zeug zum Spitzenreiter haben, bitte an aussenseiterspitzenreiter@mdr.de

Freitag, 07. Juni 2024

Bitte Sendeablauf ändern:

("Unsere Mannschaft (4)" ist neu im Programm; alle nachfolgenden Sendungen beginnen später; Nonstop ist kürzer)

03:15

Unsere Mannschaft '74 (4/5)    

Goldene Zeiten auf dem Rasen

Im einzigen Fußball-Länderspiel zwischen der BRD und der DDR bei der WM 1974 schießt sich Jürgen Sparwasser mit seinem Siegtor in die deutschen Sport-Geschichtsbücher. Noch heute ist das Tor und der "Klassenkampf" auf dem grünen Rasen unvergessen.

Die fünfteilige Doku-Serie "Unsere Mannschaft 74" beschreibt aber nicht nur das legendäre Tor, sondern gibt einzigartige Einblicke in das Leben der Ost-Fußballer während der WM in der damaligen BRD. Das Autorenduo Carola Ulrich und Uwe Karte zeigt darüber hinaus, wie sich der Fußball nach diesem bedeutsamen Spiel in der DDR gewandelt hat und dass es dabei nicht nur Gewinner gab. Sie sprechen auch mit Zeitzeugen über dieses außergewöhnliche Sportereignis im In- und Ausland und über eine goldene Ära im ostdeutschen Fußball.

Durch diese spannende Fußball-Zeitreise führt die Sportjournalistin Stephanie Müller-Spirra. Sie trifft neben Jürgen Sparwasser auch die WM-Helden Jürgen Croy, Peter Ducke, Hans-Jürgen Kreische und Erich Hamann sowie Matze Knop, Marcel Reif, Gregor Gysi und viele mehr.

In **Folge 4** wird klar, dass das goldene Tor im WM Spiel gleichzeitig auch eine Initialzündung für den Fußball in der damaligen DDR war.

(MDR 09.05.2024)

03:40 Ländermagazine
MDR SACHSENSPIEGEL HD CC UT 
(MDR 07.06.2024)

04:10 Ländermagazine
MDR SACHSEN-ANHALT HEUTE HD CC UT 
(MDR 07.06.2024)

04:40 Ländermagazine
MDR THÜRINGEN JOURNAL HD CC UT 
(MDR 05.06.2024)

05:10 **Auf Marco Polos Spuren - Biwak nonstop** HD CC 
Usbekistan und Kirgistan
